

## Brasil. En una semana de movilizaciones por la reforma agraria, cinco ministros escucharon demandas del MST

Por: Biodiversidad la. 25/11/2023

### **El movimiento valora positivamente la acogida del gobierno, pero el presupuesto de la reforma agraria no cumple con las expectativas**

En vista del Día Mundial de la Alimentación, celebrado el 16 de octubre, el Movimiento de los Trabajadores Rurales Sin Tierra (MST) realizó una semana de movilizaciones en 17 estados, pero con especial foco en Brasilia para presionar al gobierno para que apoye más la reforma agraria.

La valoración del Movimiento es que las reuniones fueron “fructíferas” y el gobierno entendió la necesidad de poner “la reforma agraria como pilar estructural del presupuesto”, afirmó Ceres Hadich, miembro de la dirección nacional del MST, en una entrevista concedida este viernes al periódico Bem Viver. programa –

Pese al balance positivo, la realidad presentada por el gobierno dista mucho de las exigencias del MST . El presupuesto propuesto por el gobierno Lula (PT) para la reforma agraria en 2024 es 1/5 de lo que el Movimiento afirma necesario para asentar a las 65 mil familias que actualmente viven precariamente en campamentos.

Según el Instituto Nacional de Colonización y Reforma Agraria (Incra), el valor previsto por el Ministerio de Hacienda para el próximo año en este rubro es de R\$ 567 millones.

Hadich considera que el MST ha “comprendido que, de hecho, el gobierno viene atravesando un proceso de reestructuración de un Estado que estaba descompuesto, fue extremadamente atacado en varias dimensiones, necesita ser reestructurado y que eso requiere, en cierta medida, más tiempo del que podríamos desear”.

El presupuesto propuesto para 2024 será el valor más bajo entre todas las administraciones del PT que encabezan el gobierno federal.

A **Brasil de Fato**, el Incra informa que “la asignación presupuestaria para la obtención de tierras quedó a cero a partir de 2019” y que “los esfuerzos de la actual gestión se centran no sólo en revertir esta situación, sino en la búsqueda de soluciones que permitan la efectiva reanudación de la política de reforma agraria”.

El MST fue recibido en el gabinete de cinco ministros a lo largo de la semana. Fernando Haddad, de Finanzas, Simone Tebet, de Planificación y Presupuesto, Rui Costa, de Casa Civil, Paulo Teixeira, de Desarrollo Agrario, y Marcio Macedo, secretario general de la Presidencia.

“Llevamos una propuesta muy concreta especialmente a los ministerios que dialogan directamente con este tema de planificación, recaudación, presupuesto y entendemos que hubo una buena acogida por parte de los ministros del ministro para entender la centralidad de, una vez más, poniendo este tema del derecho de acceso a la tierra, la democratización de la tierra, la reducción de la concentración de la tierra”, dice Hadich.

Según la dirección, la movilización se estructuró en torno a tres ejes: derecho a la tierra; desarrollo productivo de las familias; y desarrollo humano integral.

“Impulsamos nuestro debate combatiendo el hambre, el derecho a una alimentación sana y entendiendo que la reforma agraria es un elemento central para ello, combinamos este lema en torno a nuestra lucha por nuestras agendas”.

Fuera de la capital federal, el MST también dialogó con las superintendencias regionales del Instituto Nacional de Colonización y Reforma Agraria (Incra), el Ministerio de Desarrollo Agrario (MDA) y la Empresa Nacional de Abastecimiento (Conab) en los estados.

Además del diálogo con las instituciones, el MST realizó acciones solidarias, como la donación de alimentos a comunidades en situación de vulnerabilidad. Paralelamente a las acciones, Brasilia también fue escenario de una movilización de jóvenes de la Vía Campesina.

Unos 2.000 activistas marcharon el martes (17) en Brasilia para entregar al gobierno federal la Plataforma Juvenil, un documento con 103 demandas de los jóvenes para

avanzar en la defensa de la agroecología sostenible y las demandas de los jóvenes del campo.

El grupo estaba movilizado desde el día 13 con motivo del campamento juvenil nacional de la Vía C

Edición: Rodrigo Durão Coelho

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: biodiversidadla

**Fecha de creación**

2023/11/25